ANFRAGE von Liliane Waldner (SP, Zürich)

betreffend Altersbegrenzungen bei Ausbildungsbeiträgen und Zulassung für

Ausbildungsstätten oder zu bestimmten Berufsgruppen

Der Regierungsrat wird eingeladen, eine vollständige Aufstellung vorzulegen über Altersbegrenzungen für:

- in kantonalen Gesetzen oder Verordnungen geregelte Ausbildungsbeiträge (Stipendien, Studienbeiträge);
- die Zulassung zu kantonalen oder durch den Kanton subventionierte Ausbildungsstätten;
- die Zulassung zu bestimmten Berufsgruppen.

Liliane Waldner

Begründung:

Es wird von Berufstätigen gefordert, dass sie sich laufend an die neuesten Erfordernisse der Arbeitswelt anpassen. Ein mehrmaliger Berufswechsel im Verlaufe einer Laufbahn ist normal. Das Ausbildungsniveau ist ein Schlüsselkriterium für die Qualität eines Wirtschaftsstandortes. Es sollte deshalb Transparenz geschaffen werden über Altersbegrenzungen beim Zugang zu Ausbildungsbeiträgen, Ausbildungsstätten und Berufsgruppen, damit eine fundierte Diskussion über solche Hemmnisse geführt werden kann, mit dem Ziel sie abzuschaffen. Altersbegrenzungen sind nicht nur eine bildungspolitische, sondern auch eine wirtschaftspolitische, arbeitsmarktpolitische und sozialpolitische Frage. Überdies stellt sich die Frage der Verfassungskonformität von Altersbegrenzungen, die durch kantonale Gesetze, Verordnungen, Reglemente oder kantonal subventionierten Einrichtungen gesetzt werden.